

Dimanche, une même volonté :

BATTRE LA REACTION

DES que furent connus les résultats du premier tour des élections cantonales, la Fédération communiste du Var proposait une rencontre à la Fédération socialiste, en vue de discuter les conditions de désistements réciproques, sur la base d'un programme minimum ainsi formulé : paix négociée avec le G.P.R.A., défense des revendications des travailleurs des villes et des champs, défense de l'école laïque, lutte contre l'application de l'article 16, sauvegarde et extension des libertés démocratiques.

Ces propositions concernaient les cantons en ballottage de : Ollioules, Fréjus, St-Maximin, Besse, Tavernes où le candidat socialiste arrivait en tête des forces de gauche ; les cantons de Toulon 4^{me}, Toulon 2^{me}, Hyères, St-Tropez où le candidat communiste arrivait en tête des forces de gauche.

La Fédération socialiste du Var a refusé de discuter, à la grande satisfaction du « Méridional » qui, du coup, n'a pas ménagé ses louanges.

Animés par la volonté réelle de battre la réaction, les communistes ont alors, dès les premières heures de mardi, engagé la discussion avec les candidats socialistes des cantons où le danger réactionnaire est plus pressant.

Le candidat socialiste Michel, dans le canton de St-Maximin, n'a voulu accepter aucun des points proposés à la discussion. Le candidat socialiste du canton de Fréjus, Giraud, a fait de même, et prétendait nous demander un retrait pur et simple, sans aucun engagement de sa part. Dans ces deux cantons, comme dans ceux de Besse et d'Ollioules, le Parti Communiste a décidé de maintenir ses candidats et appelle les militants à redoubler d'efforts, les républicains, les laïques à voter et faire voter pour le candidat communiste.

La discussion s'est aussi engagée avec le camarade Denans, maire de Montmeyan, candidat socialiste dans le canton de Tavernes. Elle a abouti à l'accord suivant : le candidat communiste Martial Olivier se

désiste publiquement en faveur du candidat socialiste, qui a accepté un programme minimum, dans lequel il s'engage à lutter pour la paix en Algérie, pour la défense de la laïcité, pour les revendications des travailleurs des villes et des champs, pour la restauration et la rénovation de la démocratie. Dans ce canton, communistes et socialistes, républicains, laïques uniront leurs efforts pour battre le député UNR Escudier. Battre la réaction, tel est l'objectif à atteindre dans ce canton.

Cet objectif peut et doit être atteint également dans le 4^{me} canton de Toulon. Dans ce canton le candidat socialiste Cravero s'est retiré et la Fédération SFIO appelle, dans le communiqué publié mardi, à « voter pour les défenseurs de l'école républicaine, de l'école laïque ». Le devoir des électeurs socialistes, de tous les laïques est donc clair : ils voteront pour Maurice DELPLACE, directeur d'école, et battront ainsi le candidat UNR Bourgeois.

La réaction peut et doit être battue dans le canton d'Hyères pour les mêmes raisons. Le candidat socialiste Miraglio s'étant retiré, il reste face à face le réactionnaire Blanc et le candidat communiste Paul CORROTTI, directeur d'école. Ici aussi les républicains, socialistes, laïques mêleront leurs bulletins avec une même volonté : battre la réaction.

Il en sera ainsi également dans les cantons de St-Tropez et Toulon 2^{me}.

**

En avant donc, communistes et socialistes, laïques, républicains ! Redoublons d'efforts, d'initiative pour convaincre, entraîner les hésitants. Que chacun et chacune mesure son effort à la satisfaction qu'ils peuvent obtenir dimanche : celle d'avoir fait mordre la poussière aux candidats du pouvoir personnel, de la réaction cléricale.

Paul ARGIOLAS